















Betiring. Sementara itu untuk tempat peribadatan warga non Muslim belum terfasilitasi, sehingga prosesi ritualitasnya dilaksanakan di luar dusun ini.

Berdasarkan penjabaran di atas dapat disimpulkan bahwa jumlah umat Islam menempati jumlah terbanyak. Umat Islam Dusun Betiring mayoritas menganut faham keagamaan NU (Nahdlatul Ulama'), walaupun ada sebagian kecil dari masyarakat Dusun Betiring yang menganut faham Muhammadiyah. Meskipun demikian, perbedaan faham keagamaan tersebut tidak mengganggu aktivitas keagamaan mereka. Basis Muhammadiyah yang lebih kecil cenderung membaaur dengan warga Nahdliyin dusun Betiring dalam aktivitas keagamaannya. Mereka bersama-sama mengadakan pengajian- pengajian yang diadakan di dusunnya. Pada umumnya masyarakat Dusun Betiring masih memegang kuat adat istiadat Jawa yang sudah mengakar dalam kebudayaan mereka, hal itu dapat dilihat pada serangkaian upacara selamatan yang ada di dusun Betiring. Upacara selamatan itu diantaranya yaitu *selamatan* yang biasanya dilaksanakan berkenaan dengan peristiwa- peristiwa penting seperti upacara tujuh bulan kehamilan (*tingkeban*), kelahiran bayi, khitanan, pernikahan dan rangkaian ritual kematian antara lain pada saat kematian (*selamatan geblag*), hari ketiga (*selamatan nelung dina*), hari ketujuh (*selamatan mitung dina*), hari keempat puluh (*selamatan patang puluh dina*), hari keseratus (*selamatan nyatus*), peringatan satu tahun (*mendak sepisan*), peringatan kedua tahun (*mendak pindo*) dan hari keseribu (*nyewu*) sesudah kematian. Dan ada juga yang melakukan peringatan saat











jangan sampai kehabisan bahan makan. Pada umumnya sawah di dusun Betiring ditanami dengan tumbuhan padi. Untuk mengairi lahan persawahan, mereka menggunakan air irigasi yang ada di dusun tersebut. Yang kedua pertanian tambak, yaitu memelihara ikan di empang untuk di besarkan atau dikembangkan. Setelah ikan- ikan itu sudah cukup besar untuk dipanen, maka para petani tambak itu memanennya dan menjualnya kepada juragan ikan. Pada umumnya ikan- ikan yang dibudidayakan dusun Betiring yaitu ikan bandeng dan udang fanami.

Berdasarkan data-data di atas dapatlah disimpulkan bahwa kondisi sosial ekonomi masyarakat Dusun Betiring cukup beragam. Walaupun secara geografis pertanahan di Dusun Betiring kebanyakan berupa tanah sawah dan tambak, namun penduduk setempat tidak hanya mengandalkan dari sektor pertanian tetapi juga mengandalkan sektor-sektor lain seperti Pegawai Negri Sipil, ABRI, pedagang, dan lain sebagainya. Dari sektor- sektor mata pencaharian di ataslah mereka mampu memenuhi kebutuhan hidupnya sesuai dengan tingkat ekonomi masing- masing.

Pembangunan di wilayah dusun Betiring sebagian besar didukung oleh usaha- usaha tersebut. Karena sebagian besar mata pencaharian penduduk adalah sebagai petani, maka kehidupan perekonomian penduduk rata-rata sama yaitu pada taraf ekonomi menengah untuk ukuran desa.